



杉の子

令和7年12月末号
江戸川区立大杉第二小学校
校長 笠井 三恵子

～過去から現在、そして未来へ～

大杉の歴史を子供の姿でつなぐ 大杉第二小学校

校長 笠井三恵子

平成7年も残すところ6日となりました。子供たちにとって、そして保護者の皆様、地域の皆様にとって、今年はどのような年だったでしょうか。

今年は「開校50周年記念の〇〇〇」を合言葉に、記念行事や学習活動を企画し、実施してまいりました。この12月は、「ようこそ先輩」シリーズの第三弾「ようこそ先輩講演会」を19日に開くことができました。この企画は、本校の卒業生、在校生の先輩をお呼びして、当時の学校のこと、あるいは今なさっていることをお話ししていただくというコンセプトでした。学校評議員の田崎國男さんが、活躍されている卒業生をご紹介してくださり実現できました。今回、講演してくださった佐藤喜和さんは、大学で30年以上クマの研究をされています。お母様の佐藤政子さんはふれあいエンズナーの代表です。佐藤喜和さんが研究を始めた当時は、クマの研究は関心の低いものだったそうですが、好きな研究が職業になることに魅力を感じたそうです。2023年に「OSO18/アーバンベア」が流行語大賞にノミネートされ、日本クマネットワークの代表である佐藤さんが授賞式に出席されました。また今年はクマに関するニュースがとても多かったです。「今年の漢字」も「熊」でした。佐藤さんのお話を聞き、資料や映像を見て、自然・クマと人間について学びました。時間があれば、もっともっとお話を聞きしたかったです。

さて、朝マラソンも始まり、児童は「日本一周がんばりカード」に校庭1週走るごとに色を塗っています。61周で日本一周です。2月にはマラソン大会があります。新年も朝マラソンは行います。冬休み明け、子供たちの頑張りに期待してください。

記念すべき開校50周年の年、令和7年ももうすぐ終わりですが、前進する大杉第二小学校、皆様、ご協力いただきありがとうございました。そして、どうぞ良いお年をお迎えくださいませ。

《1月の行事予定》 ※ 1月は予告なしの避難訓練を行います。 *SC…スクールカウンセラー来校日

8日（木）	3学期始業式 スギニGMキャンペーン（～15日）	19日（月）	学校公開による振替休業日
9日（金）	安全指導 給食始 委員会活動 書き初め大会5・6年 発育測定4・5年	20日（火）	放送朝会 SC なわ跳びチャレンジウィーク（～30日）
13日（火）	放送朝会 書き初め大会3・4年 発育測定3・6年 SC	21日（水）	江戸川区学力定着度調査（4・5年） ふれあいWD
14日（水）	発育測定1・2年	22日（木）	見守り隊
15日（木）	なかよし班活動 見守り隊	26日（月）	全校朝会 クラブ活動
17日（土）	学校公開 校内書き初め展 図書ボランティア読み聞かせ 道徳地区公開講座（授業公開・講演会） 美しい日本語教室（5年）	27日（火）	わくわくスケート教室（4年） SC
		28日（水）	校内研究授業 体育 2年3組
		29日（木）	図書ボランティア読み聞かせ 見守り隊
		30日（金）	児童集会

◎行事予定は今後変わることがあります。その際は、totoru やホームページ等でお知らせしますのでご注意ください。

ようこそ先輩講演会

12月19日に、本校の卒業生で、酪農学園大学教授である佐藤喜和さんをお迎えして「ヒグマ」についてお話を伺いました。実際の写真や映像を見せていただき、雄のヒグマが立ち上がると、身長が2m40cmぐらいになると聞き、子供たちはとても驚いていました。世間でも話題になっているヒグマについて理解を深め、野生動物について考えるきっかけとなりました。



3年 そろばん教室



12月15日・17日・19日にそろばん教室を行いました。水口珠算塾の水口先生がボランティアで来てください、そろばんを教えてくださいました。5や10を構成している数を基にしてそろばんの珠を弾くと、答えが出ることに驚いている児童がたくさんいました。

初めての児童が多かったのですが、基礎から丁寧に教えていただき、足し算や引き算を行うことができるようになりました。また、今回のそろばん教室をきっかけに、そろばんに興味をもつ児童が増えました。

全校朝マラソン

12月16日(火)から、朝マラソンがスタートしました。8時から一斉に準備体操を始め、1・2・3年生は内側のトラック、4・5・6年生は外側のトラックを走っています。今年度は、土手でマラソン大会を行うことになり、子供たちは、2月の本番に向けて、張り切って取り組んでいます。

